

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Librería de D. F. Guasp, calle *d'en Morey*, 40.
 MAHON. D. Matías Mascará.
 IBIZA. D. Joaquín Cirer y Miramont.

Sale todos los dias.

MAÑANA. Sale el sol á 6 h. 52 ms. y se pone á 4 h. 40 ms.
 Sale la luna á 11 h. 48 ms. de la mañana y se pone á 9 h. 25 ms. de la noche.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 11 h. 46 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes 10 rs. vn.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte . . . 12 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. 14 id.
 Cada número suelto 1 id.

Noticias estrangeras.

Havre 4 de noviembre.

Exceptuando la crisis financiera y la nueva expedicion de Walker, las correspondencias políticas que nos ha traído de Nueva-York el steamer *Niagara*, no son de grande importancia.

Sin analizarlas estensamente me limitaré á algunas consideraciones sobre el hecho citado por los periódicos de los Estados-Unidos, de que 1,900 filibusteros van á embarcarse en Nueva-Orleans para conquistar á Costa-Rica.

Los que conozcan el charlatanismo americano se estrañarán de la singular seguridad que hay en estas simples líneas, y teniendo presente el espíritu audaz de Walker y sus compañeros, puede no creerse con tanta ceguedad como los periodistas americanos en la invasion de Costa-Rica. Para no participar de esta confianza, basta remitirse á las precedentes intenciones de Walker.

La expedicion de este jefe de horda contra el Nicaragua, ha costado la vida por lo ménos á 6,000 ciudadanos de los Estados Unidos. Estos *ciudadanos*, no por pertenecer á lo mas abyecto de la poblacion y haber salido en su mayor parte de guaridas de mala nota de Nueva-Orleans ó Nueva-York, dejan de ser hombres consumidos por el fuego, las enfermedades, las aguas de Rio San Juan y los pestíferos miasmas que rodean el lago de Nicaragua.

Y sin embargo, la guerra contra esta provincia, ofrecia á los aventureros de Walker numerosa fortuna. Por el rio de San Juan y por el lago de Nicaragua, surcados en todas direcciones por los numerosos y vastos buques de la *Compañía Norte americana del tránsito*, los filibusteros tenían medios fáciles y prontos de hacerse llevar á todos los puntos del territorio de Nicaragua que querian atacar y ocupar. Todos recuerdan que mientras Walker fué dueño de los buques de la *Compañía del tránsito*, confiscó, en provecho de su causa, á sus legítimos propietarios las armas que Costa-Rica, San Salvador y Guatemala enviaban contra él. Mas desde el dia en que por un diestro golpe de mano, todos los buques del rio y del lago le fueron tomados, se vió en la necesidad de capitular.

Costa-Rica es otra cosa, porque no ocupa la situacion de Nicaragua. Situada tierra adentro, casi no es accesible por agua. El Serapiquí, su principal rio, que desagua en el San Juan, no es navegable sino por pequeñas embarcaciones. Un steamer del mas bajo bordo no se atreveria á penetrar en él, y ademas el Serapiquí solo atraviesa una corta porcion del territorio. Costa-Rica en el Atlántico no tiene puertos concurrencios. La magnífica bahía de Boca del Toro, situada en la estremidad Sud-este de su costa, está contrarestada por Nueva-Granada. Ademas Boca del Toro, no abre paso para el interior, porque en torno de esta maravillosa bahía, se estiende el bosque virgen.

Nada, es pues, mas fácil que escribir que 1,900 filibusteros van á embarcarse para conquistar á Costa-Rica. Quisiéramos saber cómo estos 1,900 *héroes* americanos se valdrán solamente para pisar el territorio de Costa-Rica. Al cabo de un día de

marcha no habrian adelantado cuatro leguas en aquellas soledades vírgenes, en las que se encontrarían estenuados por las fatigas y privaciones, porque en aquel pais es preciso llevar todo, inclusa el agua que ha de beberse, y con frecuencia no se adelanta sino abriéndose camino con ayuda de la *macheta*.

Creemos por lo tanto firmemente, que apesar de las prematuras seguridades de la prensa de Nueva-York, la república de Costa-Rica no tiene por qué inquietarse de los proyectos de conquista de que es objeto, y que puede esperar á pié firme las hazañas de estos 1,900 valientes, cuando pisen su territorio, si es que alguna vez lo logran.

Los siniestros en la mar, aunque todavía muy frecuentes, disminuirán con el cuidado que se tiene en el alumbrado de las costas. El de las españolas en el Océano es completo, y en el Mediterráneo está muy adelantado. Habrá 105 faros iluminados y combinados de tal manera que ninguno deje de apercibirse.

La baja del trigo en nuestro mercado hace grandes progresos; el saco que en igual época del año anterior se vendia á 70 francos, vale hoy 43. Esta baja de los cereales trae consigo la de los géneros coloniales, y el azúcar y el café han disminuido mucho en sus precios. Los negocios en nuestra plaza se siguen resintiendo de la crisis monetaria, y están paralizados en extremo.

Dias pasados se han hecho en nuestros puertos interesantes experimentos que merecen referirse. Tienen relacion con un pequeño aparato muy ingenioso, destinado á extraer el gas que contiene el agua é inflamarlo espontáneamente. La aplicacion de este principio físico, puede ofrecer serias ventajas, pues permite alumbrar durante la noche, y por decirlo así, sin ningun gasto, la línea de flotacion de un navío y trazar á su alrededor una luz fosforescente, bastante viva para que pueda verse desde una gran distancia.

Este medio tan sencillo puede desde luego evitar muchos abordajes terribles, y peligrosos inconvenientes de la mar. Se comprende en efecto que una larga cintura de fuego será mas perceptible que un simple fanal suspendido en el alto de un mastil.

Ademas de esta ventaja, debe hacerse mencion de la posibilidad que tendrá el hombre que caiga al agua en una noche oscura de llamar la atencion de los que lo buscan produciendo instantáneamente en la superficie del agua una llama que los guie. En suma: el procedimiento parece segun las pruebas hechas, del todo aceptable. Sus aplicaciones no hicieron fiasco.

Paris 7 de noviembre.

Ya dije á V. en una de mis anteriores cartas, la desagradable impresion que habia causado en Compiègne la última intriga ministerial de Constantinopla. El embajador frances en esta corte, Mr. Thouvenel, ha tomado una actitud llena de reserva y de energía: algunas correspondencias semi-oficiales, confirman la noticia que anuncié á V. acerca de haber declarado Mr. Thouvenel al sultan que no conservaria ningunas relaciones oficiales con el nuevo gran visir Reschid-Pachá. El embajador turco en Paris, hijo de Reschid-

Pachá, no ha sido invitado á las cacerías de Compiègne, como tampoco el baron de Hubner, embajador austriaco cerca del gabinete de las Tollerías. Esto da origen á muchos comentarios.

Pero la preocupacion principal hoy en el mundo financiero é industrial, es la crisis económica que atraviesa el mundo. El consejo de administracion del Banco de Francia, celebra reuniones á cada paso á fin de resistir á la hidrópica sed de dinero que experimenta la plaza. Parece que antes de decidirse á subir el tipo de los descuentos á 9 por 100, los directores del Banco de Inglaterra han discutido largamente varias medidas, entre otras la de limitar los plazos de los préstamos á treinta dias. La de emitir cuatro millones de libras esterlinas en banknotas de pequeñas cantidades, lo cual hubiera aumentado la reserva metálica, sin impedir por eso la salida del numerario.

Ambos medios se han desechado y se ha acordado elevar únicamente el interes del dinero. Los regentes del Banco de Francia han tenido ya una gran reunion; ignoro lo que ha pasado en ella, pero de seguro el Banco frances tendrá que seguir el ejemplo del de Inglaterra.

Las combinaciones mas disparatadas se discuten en las reuniones con pasmosa serenidad: creo oportuno no molestar la atencion de V. con la esposicion de estas teorías económicas á lo Law.

Se han abierto al público las nuevas plazas que se han edificado en el antiguo Temple. Gracias á los trabajos importantes que se han ejecutado en esta parte de Paris, este barrio cuyos habitantes carecian ántes de la luz y del sol, ha llegado á ser hoy un paseo agradable.

Acaba de publicarse el almanaque de Ghotá para 1858.

Hace tres dias se ha cometido en una casa del barrio de San Antonio, un doble asesinato en las personas de un joyero y su ama de gobierno. Hasta ahora no se han descubierto los asesinos; pero es de creer que la bien organizada policia que aquí hay establecida no tardará en dar con ellos. En los diarios verá V. los detalles de este horroroso drama.

(Fénix.)=Manuel Nuñez de Prado.

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

A continuacion insertamos lo mas notable de las noticias que nos traen los periódicos de la Habana.

Habana 16 de setiembre.—El viénes último se cantó el *Te Deum* en accion de gracias por la aprobacion obtenida para formar la cofradía que bajo la advocacion del *Sagrado y Purísimo Corazon de María* se ha instituido en la iglesia de Guadalupe. La nueva cofradía ha encontrado muchos adeptos, como lo demuestra el gran número de personas que en estos dias acude á inscribir su nombre en ella.

Ya se ha terminado el altar que un devoto dedica al Santo Niño de Atocha en la iglesia del Santo Angel. Es una obra que reúne elegancia y buen gusto.

Idem 18.—Los trabajos de la plaza de Isabel II van adelantando por la parte de la estacion telegráfica. La loma inmediata á esa casilla y al taller donde se trabaja la estatua de S. M. va desapareciendo, y la plazuela y su nivelacion ganando terreno por consiguiente por aquel lado.

Idem 20.—Mañana domingo, á las doce del dia, tiene lugar el solemne acto de la distribucion de premios é inauguracion del curso académico

en la iglesia del convento de Reverendos Padres predicadores. Se han repartido con este objeto numerosas papeletas de invitacion á nombre del Excmo. señor presidente, gobernador superior civil, vice-real protector de estudios, y del señor rector é ilustre claustro de la real universidad. La ceremonia debe hallarse muy concurrida.

Segun nos han informado, el nuevo sistema de limpieza, por el cual ha obtenido privilegio don Enrique Frachet ofrece ya la casi seguridad de que no tardaremos mucho en verlo planteado en nuestra poblacion. Por el sistema de Mr. Frachet la sociedad que trata de explotarlo obtendrá tambien, mediante la desecacion de las materias fecales recogidas por los aparatos, un abono cuya utilidad no puede ponerse en duda. Las personas que forman esta sociedad comanditaria parece se proponen con empeño llevar á cabo la realizacion del proyecto, atendiendo siempre á que los desembolsos sean hechos con comodidad para los socios.

Idem 22.—La situacion oficial del Banco para la presente semana arroja de sí los siguientes resultados:

Caja en efectivo. Ps. fs.	84,329	de aumento.
Valores en cartera.	599,190	idem.
Cuentas corrientes.	257,565	idem.
Billetes en circulacion.	263,750	idem.
Bonos emitidos.	"	Sin variacion
Gauancias y pérdidas.	17,576	de aumento.
Gastos.	350	idem.
Intereses debidos sobre bonos.	7,571	idem.

Ademas, la cuenta de adelantó al Tesoro acusa una subida de 88,886 pesos fuertes, mientras los fondos en poder de comisionados tuvieron la insignificante baja de unos 500 pesos fuertes. Los depósitos se presentan en via de aumento por valor de unos 2,000 pesos fuertes los con interes y de 23,000 pesos fuertes los sin interes.

El carácter general de esta situacion no se presta á comentarios que tengan novedad. Contentémonos con reconocer en conjunto que el estado actual de las operaciones es favorable, tanto por la subida de metálico y de cuentas corrientes, cuanto de los valores en cartera. Conviene sobre todo observar que esta última recae por entero, y aun con exceso, sobre el papel corriente de la plaza, en cuyo importe se nota un alza de 488,078 pesos fuertes. No cabe señal mas clara ni propicia de irse reanimando el movimiento interior.

Si no son equivocados nuestros informes, la alameda de Isabel II va á recibir una mejora que hermoseará notablemente ese lindo paseo, y prestará mayor comodidad á los transeuntes. Las obras comenzadas hoy al lado de la casilla del telégrafo parece no se reducirán solo á nivelar el piso de la plazuela, sino que continuará rebajándose el terreno del glasis hasta formar otra calle mas de árboles, que irá desde el punto en que se verifican actualmente los trabajos hasta la puerta de la muralla ó de tierra. Esta nueva calle da grande ensanche al paseo, y contribuye al mejor aspecto de ese tan concurrido punto. Como natural consecuencia de esa mejora, parece que desaparecerán la casita de madera donde se construye la estatua de S. M. y la casa de los guardas que se halla hácia el promedio del paseo.

Idem 28.—Cada industria nueva que brota en esta isla nos llena de placer, pues vemos en ello un gérmen de riqueza. Amantes del pais y deseosos de su engrandecimiento, no hemos podido ménos de experimentar una grata satisfaccion al leer en la *Gaceta* oficial del 30 de agosto último la concesion del privilegio que el Gobierno acaba de otorgar á los señores D. Juan Squazzini, don Hermenegildo Barrera y D. Enrique Durán para la propiedad y uso de una máquina de su invencion con objeto de refinar el aceite de oliva y la extraccion y refinacion de otras semillas y plantas de la isla y del extranjero, cuya máquina tiene la incalculable ventaja de que se le puede aplicar cualquiera fuerza motriz.

El aceite de oliva es uno de los primeros renglones de consumo. El que nos viene directamente de España, á causa de no ser refinado, se ve postergado por el de Francia, no siendo este último otro que el anterior despues de refinado. Sí, pues, es cierto lo que prometen los inventores de

formacion de un escalafon para que la entrada y los ascensos en la magistratura no se consigan sino por medio de una rigurosa antigüedad.

Por noticias posteriores a las recibidas por la via de la Habana se sabe que la situacion de Méjico es cada vez peor: los pronunciamientos, el robo y el asesinato se sucedian por todas partes.

Parece se va a dar orden a los nuevos gobernadores de las provincias para que inmediatamente vayan a ocupar sus puestos.

El telégrafo ha llevado a Valencia, Aragon y Andalucía la noticia del levantamiento del estado de sitio en todos estos distritos militares, exceptuando la poblacion de Málaga, Cataluña, y los valles de Hecho y Ansó.

Acaba de llegar a Madrid, de regreso de su viaje a Bélgica, el general D. Juan Vanhalen, el cual ha tenido la honra de ser recibido ayer en audiencia particular por S. M., apesar de estar suspendidas las recepciones, por el estado en que se encuentra la Reina.

Tambien ha regresado a Madrid el señor don Salustiano Olózaga.

La salud pública, segun datos oficiales, es inmejorable en España, siendo absolutamente falsos los rumores que se han hecho correr de que en Vigo habian ocurrido algunos casos de fiebre amarilla.

Tan cierto es lo que decimos, que recientemente la junta superior de sanidad ha dirigido una comunicacion a todos los puertos desmintiendo aquellos rumores, y manifestando que no hay inconveniente alguno en que las procedencias de Vigo sean admitidas con tanta confianza como las de cualquier otro punto.

Anoche tuvo lugar la inauguracion de las lecciones del Ateneo de esta corte en el presente curso de 1857 a 1858.

Un concurso escogido y numeroso poblaba los asientos de los socios y del público. A las ocho el señor presidente, el Excmo. Sr. D. Francisco Martinez de la Rosa, subió a la cátedra, leyendo un sencillo, pero elegante discurso de apertura, lleno de sanas ideas, en el que encareció la importancia de la ciencia, la utilidad de las corporaciones llamadas a difundirla, la conveniencia de encaminar a la juventud por la noble senda del sólido y verdadero saber, apartándola de los erróneos sistemas y de las malas doctrinas. Trajo a la memoria los imperecederos nombres de nuestros mas ilustres sabios de todos tiempos, hizo presente la nueva direccion que hoy está dando en nuestra patria a la enseñanza la honrosa clase del profesorado, y concluyó por animar a maestros y discípulos en la noble senda del saber, de la ilustración y de la ciencia, sin pararse en dificultades, porque no hay gloria sin lucha.

Varios periódicos dicen que la confianza en el Banco de Madrid se ha restablecido instantáneamente. Ayer no llegaban a una docena de personas las que a primera hora se presentaron a descontar billetes. A estas personas se les ha dado en pago pesetas, no porque falte mejor y mas grande moneda, sino para evitar la estraccion de la moneda española y francesa de 49 y 20 rs.

El arreglo de límites entre España y Francia prosigue con el mayor celo y actividad, merced a los conocimientos especiales de los dignos diplomáticos nombrados por ambos países y de la buena fe con que obran los gobiernos; son los señores Monteverde, Lobstein, general Callier y Marin.

El señor arzobispo de Toledo, que como dijimos se sintió el viernes atacado de una repentina indisposicion, ha sufrido una erisipela. El sábado se agravó lo bastante para haberse creído necesario tener una junta de médicos; pero al poco tiempo empezó a experimentar alivio y ayer se encontraba afortunadamente fuera de cuidado.

Por la via de Londres se han recibido noticias de la Habana del 8 de octubre. El estado sanitario de la isla era bueno y los asuntos comerciales habian tomado mas actividad.

Cinco ricos plantadores han pedido autorizacion al capitán general para establecer un telégrafo entre la Habana y Key-West, cuyo proyecto se llevará a cabo, si consiente el gobierno de los Estados- Unidos.

La direccion general de rentas estancadas acaba de dictar medidas para aumentar los rendimientos de los ramos que están a su cargo. La direccion ha mandado entre otras cosas que el cuerpo de carabineros intervenga toda descarga de

buques conductores de tabaco ó sal, poniendo un sobrecargo en ellos tan luego como tomen puerto; que visite frecuentemente las espendurias, no solo para cerciorarse de si están provistas convenientemente, sino para comprobar el género, y examinar si su clase y calidad es igual al de que los provee la administracion de que dependan, como procedentes de las fabricas nacionales; que haga desaparecer las pesas de piedra en todas las administraciones, estancos ó espendurias que usen de ellas; que vigile los puntos donde se fabriquen salitres y haga se inutilicen ó se dé el destino que la direccion general haya dispuesto, a la sal que resulte de la confeccion de aquellos, y que cuando descubra alguna fábrica donde se elaboren de contrabando cualquiera de los efectos estancados, inutilice y haga inutilizar en el acto, dando aviso al gobernador de haberlo verificado, todos los útiles y efectos de ella, entregando a dicha autoridad los defraudadores.

Recientemente se ha espedido una real orden para que puedan pasar a la Guardia civil, hasta que esta se halle en su completo número, todos los soldados provinciales que lo soliciten. Los que de dicha procedencia tengan ingreso en la Guardia civil, no serán reemplazados en provinciales hasta que no sean bajas definitivas en el servicio por haber cumplido en él los años que, con arreglo a la ley, deben servir en provinciales ó por muerte ó inutilidad física. Para pasar los soldados de provinciales al mencionado instituto, a fin de evitar trámites y trabajos, sin perjuicio del servicio, darán las órdenes oportunas el director general de infantería y el jefe de provincia del batallon provincial que lo ha de recibir.

Enterado el nuevo arzobispo de Tarragona de la falta de agua que hay en aquella ciudad, parece que ha mandado construir en una fábrica de la misma las cañerías de hierro colado que han de conducir el liquido elemento a la poblacion, y que trata de contribuir con cuantos recursos pueda para tan importante mejora.

El viernes último tomó posesion de la silla arzobispal de Sevilla el dean de aquella iglesia catedral, a nombre del señor Taranco, repartiendo despues 3,000 hogazas de pan a los pobres.

En la noche del viernes hubo un extraordinario alboroto en el teatro de Valencia, el cual fué creciendo hasta el punto de que, convirtiéndose los espectadores del paraíso en furiosa nube, arrojaron sobre las butacas y escenario piedras y medios ladrillos en abundancia. Afortunadamente no sucedió ninguna desgracia, y la autoridad dispuso la tormenta sin ulteriores resultados.

Vuelve a hablarse con insistencia del colosal proyecto de establecer en Langreo una fábrica de algodones, a cuyo efecto se ha constituido en la Habana una compañía de capitalistas, que cuenta ya de fondos 12 millones de reales.

Con este motivo, se dice que el director de la sociedad, señor don Tomas Lucena debe llegar muy pronto a la Península a poner por obra su trascendental pensamiento. (Leon Español.)—Fernando Martinez Pedrosa.

Valencia 14 de noviembre.

El ayuntamiento de esta ciudad, de acuerdo con las autoridades eclesiástica, militar y civil, ha dispuesto ya los festejos que deben celebrarse en esta ciudad para solemnizar el próximo alumbramiento de S. M. la Reina.

(D. M. de Valencia.)—J. R. Flores.

Correo de hoy.

El vapor *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto sin la menor novedad, procedente de Barcelona, a las 9 $\frac{3}{4}$ de la mañana, conduciendo a bordo la correspondencia pública y 46 pasajeros.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid nada adelantan a los que por via de Valencia nos trajó el vapor *D. Jaime I*. De los de Barcelona tomamos los siguientes

Partes telegráficas particulares.

Madrid, miércoles, 18 de noviembre.

La *Gaceta* autoriza la constitucion en Barcelona de la sociedad titulada «Comercio Marítimo.» Son falsos los rumores que han corrido de haber estado en apuros el Banco de España.

Bolsa de hoy.

Consolidados, 58-20; 58-25.—Diferida, 26-15; 26-20. Publicados. Escasea el papel.

Madrid, juéves, 19 de noviembre.

La *Gaceta* publica un Real decreto convo-

cando a las Diputaciones provinciales para 4^o de diciembre.

Publica ademas una Real orden suspendiendo la incoacion ó continuacion de expedientes sobre enagenacion de bienes de propios.

Bolsa de hoy.

Consolidados, 58-50.—Diferida 26-20.

Paris, juéves, 19 de noviembre.

Temíase ayer en Londres un nuevo aumento en la tasa del descuento.

Un parte de Turin manifiesta que las elecciones de todo el Piemonte de que se tiene noticia ascienden a 154. De estas, 48 pertenecen a la estrema derecha; y el resto a los diversos matices liberales.

Está ya colocado el cable eléctrico entre Cagliari y Malta.

Bolsa de hoy.

3 por 100 frances, 67-05.—4 $\frac{1}{2}$ por 100 id., 90-50.—Interior español, 56 $\frac{1}{2}$.—Diferida, 24 $\frac{3}{4}$.

Londres 19.—Consolidados ingleses, 89 $\frac{7}{8}$.—Diferida española, 24 $\frac{3}{4}$.

(Diario de Barcelona.)—Francisco Lopez.

Palma 21 de noviembre.

Boletín religioso.

Santo de mañana.

SANTA CECILIA VIRGEN Y MÁRTIR.

Fué noble romana, la cual habiendo votado castidad fué obligada por sus padres a casarse con Valeriano, que convirtió a la fe junto con el hermano de este llamado Tiburcio, a quienes bautizó san Urbano papa, alcanzando despues la gloria por el martirio. Almaquio presidente hizo prender a Cecilia para obligarla a sacrificar a los ídolos, y ella inspirada por la gracia de Dios convirtió a sus guardias, que con mas de cuatrocientas personas fueron reengendradas en Cristo. Irritado el tirano la mandó degollar en este día del año 232.

CULTOS.

Mañana domingo.

En la iglesia de religiosas de Santa Clara se celebra fiesta en honor de la Purísima Concepcion de María Santísima con misa solemne y sermon, siendo el orador D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

En San Nicolas a las cuatro de la tarde continúa el triduo de Santa Barbara, siendo el orador D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

En la Piedad a las tres y media de la tarde, rezada la Corona de la Virgen, continúa la novena de la Purísima Concepcion, espuesto S. D. M.

En Santa Magdalena a las cinco de la tarde se dará principio a un devoto triduo dedicado a la Concepcion inmaculada de María Santísima, concluyendo con la letanía.

Anuncios oficiales.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el comandante graduado teniente de la brigada fija de Artillería D. Antonio Rodriguez.

Parada, hospital y provisiones, rondas y contra-rondas, Luchana.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Don Manuel de Paadín y Villavicencio, brigadier de la armada nacional y comandante militar del tercio y provincia de Mallorca.

Por el presente se cita, llama y emplaza a los parientes y demas personas que se crean con derecho a los bienes que fueron de Antonio Reinés, muerto ab-intestato el día 7 de mayo de 1856, a bordo de la corbeta de esta matricula nombrada *Matilde*, para que dentro de treinta dias comparezcan ante el juzgado de esta Comandancia a hacer uso del que crean asistirlas, bajo apercibimiento de que pasado dicho término, se procederá a lo que corresponda.—Dado en Palma a 20 de noviembre de 1857.—M. de Paadín.—Cayetano Socias.

D. Francisco de Madrid Davila, juez de primera instancia de Palma y su partido.

Por el presente se cita, llama y emplaza a todo el que se crea con derecho por censo, alodio, fideicomiso, legítima ú otro cualquiera sobre una

porcion de tierra de estension de cuarenta cuarteradas campo, y diez y ocho cuarteradas selva llamada *el Revellá*, y diez y siete cuarteradas poco mas ó ménos, selva dicha la *Plata*, todo de pertenencias del predio *Son Orlandis, d'munt*, sita en el término de esta ciudad, propia de D. Lorenzo Borel, mandada bastar y vender a instancia de D. Pedro Mariano Orlandis, que dentro de diez dias se presenten al Juzgado con los documentos correspondientes, pues que pasados sin haberlo verificado, se formará el albalan de su basta con solo las cargas que resulten de autos.—Dado en Palma a 14 de noviembre de 1857.—Francisco de Madrid Davila.—P. S. M.—Francisco I. Sastre.

Recaudacion del impuesto sobre carruajes y caballerías de Palma y su término.

Desde el 23 de este mes hasta el 7 de diciembre próximo en todos los dias no festivos, se hallará abierta la oficina de recaudacion del citado impuesto correspondiente a este año y a los años anteriores que adeuden aun.

Los dueños de carruajes ó caballerías sujetos al pago del impuesto que durante el plazo señalado no se presenten a satisfacer sus cuotas respectivas sufrirán el apremio de instruccion que al efecto se solicitará contra los mismos.

Los que teniendo carruajes ó caballerías dejaron de manifestarlo al Ayuntamiento por cuya causa no se hallan continuados en el padron se presentarán asi mismo a satisfacer el impuesto, lo mismo que todos aquellos que manifestaron menor número de carruajes ó caballerías de las que en realidad tenian, ó variado el uso ó aplicacion a que están destinados, para satisfacer la cuota y diferencia que segun la ley les corresponde. En su defecto esta empresa les considerará como voluntarios defraudadores y solicitará la aplicacion de las multas establecidas para estos casos.

La oficina de recaudacion se halla en una de las habitaciones del piso bajo de San Francisco de Asis de esta ciudad. Palma 21 de noviembre de 1857.—Andrés Roses.

LOTERIAS NACIONALES.

Se avisa al público que mañana se empezará la venta de la que se ha de celebrar el día 5 del próximo mes a 96 rs. vn. cada entero y 12 el octavo. Palma 20 de noviembre de 1857.—Jaime Muntaner.

Boletín comercial y marítimo.

EL VAPOR-CORREO



REY D. JAIME I,

al mando de su capitán D. Gabriel Medinas, saldrá de este puerto para

IVIZA Y VALENCIA

el miércoles 25 del actual a las ocho de la mañana. Admite carga y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, número 44.

PAQUETE DE VAPOR



EL MALLORQUIN,

SU CAPITAN D. JOSÉ ESTADE Y SABATER.

Saldrá para Barcelona el martes 24 de noviembre a las tres de la tarde en punto, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la Portería de santo Domingo, núm. 1, cuarto entresuelo.

Precios.

Cámara de popa 5 duros.
Idem de proa 2
Sobre cubierta 1

SECCION DE ANUNCIOS.

EL AMIGO DE LOS ESPAÑOLES!!



Pildoras Holloway,

privilegiadas por casi todos los gobiernos de Europa, recomendadas por los médicos mas célebres de la época, conocidas con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

Estas célebres Pildoras son eficacisimas para obtener la purificación de la sangre, para fortalecer las constituciones débiles ó debilitadas, y para curar toda clase de enfermedades por secretas y escondidas que sus causas se encuentren en lo mas recóndito de los manantiales mismos de la vida. La acción de estas Pildoras va á buscar los gérmenes del mal en donde quiera que se hallen y sin necesidad de crisis violentas, ni de sufrimientos de parte del paciente, producen efectos curativos casi milagrosos, y que solo por el testimonio de una constante é infalible experiencia han podido llegar á ser creídos. Estas no son meras y aisladas aserciones, ni tampoco visiones de una imaginación calenturienta, sino hechos positivos por la aclamación unánime, que ha declarado estas Pildoras como una verdadera fuente de salud para el género humano.

Los archivos del Profesor Holloway en su casa central de Londres contienen una cantidad inmensa de certificaciones, cuya exactitud se ha hecho constar de la manera mas auténtica posible, poniendo así fuera de duda la infalibilidad de este Medicamento. Nuevas y numerosas certificaciones llegan diariamente de todos los países y escritas en todos los idiomas, porque las Pildoras Holloway, son hoy conocidas en todos los países civilizados, y la universalidad de su eficacia en todos los climas y contra todas las enfermedades es un hecho que ni aun los mas escépticos se atreven á disputar.

Los Médicos mas célebres y las corporaciones facultativas mas distinguidas de Europa las recomiendan y las emplean para su clientela por el íntimo convencimiento que abrigan de que no pueden hallar un remedio ni mas general, ni mas seguro, ni mas eficaz, sobre todo en los climas cálidos, en donde las enfermedades se presentan con tanta fuerza de actividad, que la muerte suele seguir muy de cerca á los primeros síntomas, haciendo así inútiles los efectos de los otros Medicamentos por la leuitud de su acción.

Las Pildoras Holloway son eficacisimas muy especialmente para las siguientes enfermedades.

Accidentes epilépticos.	Enfermedades venéreas.	Lombrices de toda clase.
Asma.	Erisipelas.	Lumbago ó mal de riñones.
Calenturas de toda especie.	Hidropesia.	Manchas en el cutis.
Debilidad ó falta de fuerzas por cualquiera causa.	Indigestiones.	Obstrucciones.
	Inflamaciones.	Síntomas secundarios.
	Irregularidades de la menstruación.	Tisis ó consunción pulmonar.
Dolores de cabeza.	Jaqueca.	
Disenteria.		
Enfermedades del hígado.		

Estas Pildoras son elaboradas bajo la inspección personal del profesor Holloway, y cada caja va acompañada de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de ellas.

Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 244, y en Nueva York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se venden en los establecimientos del señor Ulzurrun, Barrio nuevo número 11, y los señores Borrell Hermanos, calle Mayor número 17.—Barcelona, Sres. D. Astals y R. Cuyas.—Palma de Mallorca, Bernardo Fiol.—Gerona, Garriga.—Tarragona, Martí.—Lérida, Masferrer.—Villanueva, Sans.—Palma de Mallorca, Sureda.—Mahon, Camps.—Sarriá, Barcino.—Palanvabardera, Cansa.—Tortosa, Oliva.—Barcelona, Fábregas.—Reus, Andreu y Ferrer.

Los precios en España son los siguientes:

Cada caja conteniendo 4 docenas de Pildoras.	7 Rs.
Idem Idem 12 docenas.	18 Rs.
Idem Idem 24 docenas.	28 Rs.

Comprando los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Las Pildoras Holloway han curado, lo que ninguna otra medicina había podido curar.—La Señorita doña Clara Bayo, de Madrid, de 17 años de edad sufría mucho y muy frecuentemente de jaquecas, temblor de piernas y debilidad en todo el cuerpo, y otros síntomas que alarmaron á sus apasionados padres. Nadie conocía el nombre y la naturaleza de la enfermedad, y sobre ella había diferentes opiniones. Hace tres meses, que la madre de esta Señorita empezó á suministrarle las Pildoras Holloway, y en el día tiene el gran placer de verla completamente restablecida y muy robusta.

GEMELOS PARA TEATRO.

Vista la aceptación que merecieron de los cultos habitantes de esta capital los artículos que los Sres. Taylor y Lowe están expendiendo en su establecimiento óptico situado en la cuesta nueva de Santo Domingo, número 54; y agradecidos al mismo tiempo dichos señores á la confianza con la cual se vieron honrados, ponen en conocimiento de este ilustrado público, que acaban de recibir nuevamente un abundante y variado surtido de gemelos para teatro, de todas clases, como son: marfil, nacar, esmalte, carey, búfalo, etc., de 6, 8 y 12 cristales, y demas géneros pertenecientes á las ciencias de óptica, matemáticas y física. Ademas se sigue expendiendo los anteojos con cristales de agua y roca por medio del tan acreditado graduador perfecto á la vista, llamado el OPTIMETRO.

Modas para las señoras.

Acaba de llegar á esta capital procedente de Paris una modista barcelonesa la cual venderá los artículos siguientes:

Corsés de máquina y cosidos, tiras, entredoses, cuellos, mangas, vestiditos y baqueros bordados, adornos, talmas, trajes propios para salida de teatro, bertas, enaguas, barbas de gró en piel y otros artículos de novedad.

Cuesta nueva de Santo Domingo, número 44, tienda.

Gran baratura de estampas

DE

MR. MARNIGNAC.

Entre la infinidad de clases de que está compuesto el grande surtido de Mr. Marnignac se mencionan las siguientes:

El Juicio final.—Nacimiento de Cristo.—El último suspiro de Cristo.—La creación.—Estas cuatro estampas forman una coleccion, tienen 44 pulgadas de largo por 32 de ancho, y grabadas por Jaset. Su precio que antes era á 200 rs. cada una se venderán á 400 rs.

La multiplicación de los panes.—La separación de los Apóstoles.—Jesucristo predicando su doctrina.—Entrada de Jesucristo en Jerusalem.—Esta otra coleccion lo mismo que la anterior se vendia á 200 rs. cada estampa y ahora se venden á 400 rs.

El Cristo en el Calvario, pintado por Steuben é igual en magnitud á las anteriores, á 400 rs.

La historia de Gil Blas, 6 estampas á 32 rs. una.

La Transfiguración de Rafael imitando á relieve á 20 rs.—Delanteras de chimenea, á 24 reales.

—Idem otras á 46 rs.—Idem otras á 40 rs.—Cabezas y grupos de Julien, pintados en Paris, fondo negro á 28 rs. una.—Idem otras fondo negro fabricadas en Málaga á 44 rs. una.—Grandes estampas representando historias y santos, en negro, á 4 rs. una.—Idem otras del mismo tamaño á 2 reales una.—Vistas grandes de España, iluminadas á 7 rs.—Un surtido de estereoscopos con sus vistas y grupos correspondientes.—Planos completos de banderas de todas las naciones á 6 rs. uno.—Grande coleccion de grabados antiguos de Italia de los mejores autores á 4 rs. uno.—Idem otros mas pequeños á 4 real de vellón.—Atlas de Dufour de 44 mapas á 48 rs.—Mapas grandes á 3 sueldos mallorquines uno.—Colección de buques pintados, á 4 rs. uno.—Idem gran surtido de estampas caladas para libros, etc., etc., entre las cuales las hay de aves, como tambien una hermosa coleccion de láminas de caza.

Hay otras muchas estampas que seria casi imposible enumerar por la variedad de clases y precios.

INTERESANTE.

En la fábrica de tejidos de la Merced se hallan de venta paños para raglans, patenes de algodón, vestidos para señoras, lanillas, enaguas y otros diferentes y variados géneros, á precios muy cómodos.

LIBRERIA DE JUAN COLOMAR, PLAZA DE CORT.

EL POR QUÉ

DE TODAS

LAS CEREMONIAS DE LA IGLESIA

Y SUS MISTERIOS:

Cartilla de Prelados y Sacerdotes, que enseña las Ordenanzas Eclesiásticas que deben saber todos los Ministros de Dios; escrito en forma de diálogo simbólico entre un Vicario instruido y un Estudiante curioso.

POR EL PRESBITERO

DON ANTONIO LOBERA Y ABIO.

DIVIDIDO EN CUATRO TRATADOS.

El 1º contiene: *El por qué de todas las cosas de la Iglesia en comun, y sus misterios, asi en lo esterno como en lo interno.* El 2º *El por qué de todas las Ceremonias del Santo Sacrificio de la Misa y sus Misterios.* El 3º *El por qué de todos los Sacramentos y sus ceremonias, ilustrado con Teología dogmática.* El 4º *El por qué de todas las festividades, y su origen, con adición de todos los Himnos del Breviario Romano contruidos, y las ceremonias que hacen los griegos cismáticos, moros, judios, turcos, etc.*

(Con licencia de la autoridad eclesiástica.)

Consta de un tomo en 4º mayor, y se vende en Palma á 22 reales en rústica y 26 en pasta.— Los prospectos se reparten gratis.

Gran surtido de ropas hechas.

FONDA DEL VAPOR CUARTO 2º

Acaba de llegar á esta capital, un grande y variado surtido de prendas de sastrería, procedente de uno de los principales bazares de Barcelona.

El gefe propietario de este establecimiento, con el fin de proporcionar al ilustrado vecindario de la población y á las personas de buen gusto de la provincia, con la mayor comodidad y baratura, los adelantos que con sujeción á la moda se han hecho y están haciendo en el arte de vestir, en la ciudad mas industriosa de España; tiene el honor de ofrecer la sucursal del expresado bazar que acaba de establecer en esta capital, y que desde hoy queda abierto al público desde las ocho de la mañana, hasta las cinco de la tarde.

Clase de prendas.

Capas azules y madrileñas, esclavinas paño azul, jaquies, pelisiers, raglans, paletós, gabanes, chaquetas de patén y de paño negro, pantalones de patén, y raso de lana, batas, chalecos de casimir y de felpa de varias clases.

A mas hay un variado surtido de tapabocas de felpa.

IMPORTANTE.

En la plazuela de San Nicolauet, número 29, piso segundo de la casa donde vive Millan, peluquero, hay un brillante y escogido surtido de chalecos de felpa de diferentes dibujos y colores, de cualidades superiores y novedades mas recientes. Tambien se encuentran cortes de pantalones de patén de pura lana.

Todos estos géneros se venden á precios sumamente reducidos, advirtiéndose que la venta no durará mas que OCHO DIAS.

Horas de despacho de nueve á doce de la mañana, y de dos á cinco de la tarde.

VENTAS Ó PERMUTAS.

En la calle de los Huertos, número 44, hay un carro usado, pero en buen estado, y se cambiaria con otro mas pequeño ó se venderia por un precio módico. En la misma casa darán razon de una casa zaguan, con agua de pozo y de fuente, sita entre San Francisco y el Socós, que se permutaria con algun terreno cerca de Palma, ó se daria en enfiteusis ó se venderia por un precio acomodado.

SUBASTA.

A voluntad de sus dueños se ha puesto en pública subasta una porción del predio *Son Ordines* situado en el término de la villa de Alaró. Comprende esta porción la parte que queda designada en el albalan de subasta que se halla en poder del corredor Andres Serra, y se vende con las condiciones en el mismo expresadas. El remate se avisará con anticipación.

Espectáculos.



PRINCIPAL.

FUNCIONES PARA MAÑANA DOMINGO.

Por la tarde.

1.º La divertida y aplaudida comedia en tres actos, dirigida por el primer actor del género cómico D. Pellegrin Ros, titulada

¿ QUIEN DIOS NO LE DA HIJOS.....

2.º Baile nacional, por todo el cuerpo coreográfico.

3.º La linda pieza en un acto, que tanta aprobación ha merecido:

NO MAS SECRETOS.

ENTRADA 2 REALES.

PARAISO 2 SUELDOS.

A las tres.

Por la noche.
El interesantísimo drama en 5 actos y en verso, original de D. Luis Eguilaz, que tantos aplausos conquistó la primera noche que se puso en escena, con el título

LA VAQUERA DE LA FINOJOSA.

Dirigida por el primer actor D. José Prats, en la que tomará parte la simpática primera actriz D.ª Carlota Gimenez.

Concluida, tendrá lugar un escogido

Baile nacional.

Dirigido por D. Pedro Mauri. Terminando la función con la preciosa pieza en un acto, nominada

LUIS Y LUISITO.

Dirigida por el Sr. Ros.

ENTRADA 4 REALES.

PARAISO 2 REALES.

A las siete.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP.

EDITOR, DIONISIO VIDAL.

Por el Editor Juan Colomar